

Ronda de Doha impulsaría economía mundial (El Financiero 15/04/09)

Ronda de Doha impulsaría economía mundial (El Financiero 15/04/09)(Notimex, Reuters) Miércoles, 15 de abril de 2009 Inyectaría estímulos por 150 mil mdd anuales: Pascal Lamy. "Necesario, evitar el proteccionismo". EU insta a la OMC a detallar propuesta. RONDA DE DOHA, UN ESTÍMULO GINEBRA, 14 de abril.- El director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, dijo hoy aquí que hay que considerar "las oportunidades para inyectar un paquete de estímulo en la economía mundial con la conclusión de la Ronda de Doha. "El paquete de acceso a los mercados para los productos industriales y agrícolas que está sobre la mesa en la Ronda equivale a un nuevo paquete de estímulo para los consumidores con un valor superior a 150 mil millones de dólares por año. "Otros elementos de la Ronda, como la importancia del sector servicios y un nuevo acuerdo sobre facilitación del comercio, podrían duplicar sobradamente esa cifra. "En las actuales circunstancias, no hay que descartar a la ligera las oportunidades para inyectar un estímulo de esa magnitud en la economía mundial." Al presidir una reunión informal de los Estados miembros, con el propósito de revisar el informe sobre las políticas comerciales adoptadas en el contexto de la crisis financiera y económica, Lamy subrayó la necesidad de evitar medidas proteccionistas. Más de 30 delegaciones que intervinieron en el encuentro coincidieron en que una conclusión a la Ronda de Doha sería la mejor manera de obtener un "paquete de estímulo colectivo" a la economía mundial. Además enviaría una señal inequívoca de que las medidas proteccionistas no son la solución a la crisis, añadieron. Petición de Washington El gobierno estadounidense, que enfrenta la presión de grupos empresariales a no aceptar las actuales propuestas para concluir las conversaciones sobre comercio mundial, instó a la OMC a detallar sus estimaciones de que un pacto daría un gran impulso a la economía mundial. La Unión Americana está comprometida con "un ambicioso y equilibrado" acuerdo en la Ronda de conversaciones de libre comercio de Doha, que ya lleva siete años, dijo en comunicado en Ginebra Peter Allgeier, embajador de EU ante la OMC. "En ese sentido, apoyamos la petición de la India de detallar sobre los 150 mil millones de dólares" de ahorro anual en aranceles que la OMC ha estimado resultarían de la conclusión de la Ronda sobre las bases actuales, abundó. En un informe que presentó en la reunión, el director general de la OMC previó para 2009 "una marcada contracción del volumen del comercio mundial de hasta 9 por ciento". Destacó que el comercio mundial (promedio de las exportaciones y las importaciones) disminuyó en términos reales hacia final de 2008 y principios de 2009. Según estimaciones mensuales de la OMC, el volumen del comercio mundial disminuyó 7 por ciento en diciembre de 2008, tras caer 5 por ciento en noviembre precedente. Detalló que en enero de 2009 se produjo un nueva baja de 7 por ciento respecto al mes anterior y de 17 por ciento con relación al mismo mes del año pasado. El informe señaló que dada la fragilidad de la economía mundial, "resulta especialmente importante evitar toda política que restrinja el comercio internacional". Subrayó que el peligro radica en un aumento progresivo de "las restricciones que pudieran estrangular lentamente el comercio internacional y menoscabar la eficacia de las políticas encaminadas a potenciar la demanda agregada y restaurar el crecimiento sostenido en todo el planeta".